

Analizan en el Consejo de Seguridad retos de la misión de la ONU en Haití



Naciones Unidas, 3 abr (RHC) El jefe de operaciones de paz de la ONU, Jean-Pierre Lacroix, destacó los retos de cara a lograr un término exitoso de Minujust, Misión de Apoyo a la Justicia en Haití.

En su intervención en el Consejo de Seguridad, Lacroix se refirió a los principales puntos para lograr una transición fluida y sin tropiezos al poner fin al mandato de esa operación en la nación haitiana, tras, expresar que Minujust debe concluir en octubre, cuando se produzcan las elecciones legislativas.

También el alto representante de la ONU enfatizó en la necesidad de implementar reformas económicas en el país, mejorar el estado de derecho, luchar contra la corrupción y garantizar la organización de elecciones a tiempo, en octubre.

El jefe de las operaciones de paz de la ONU, Jean-Pierre Lacroix llamó a atender las causas socioeconómicas de la inestabilidad en Haití y ofreció detalles de las manifestaciones violentas que se produjeron del 7 al 18 de febrero y dejaron un saldo de 41 muertos y unos 100 heridos.

De acuerdo con las resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU la Minujusth está enfocada en fortalecer más las instituciones y el sector de la justicia en ese país caribeño y fue creada en 2014 para lidiar con el contexto de inestabilidad, violencia política, impunidad y proliferación de la delincuencia.

Una semana después de su instalación frente al Ejecutivo, el primer ministro interino de Haití, Jean Michel Lapin, pudo celebrar una de sus primeras victorias como líder de Gobierno.

La anunciada manifestación del viernes 29 de marzo, que nuevamente pidió la renuncia del presidente Jovenel Moise, justicia en el caso de Petrocaribe y la celebración de una Conferencia Nacional, no detuvo las principales actividades en Puerto Príncipe, como se estaba haciendo habitual en recientes movilizaciones.

Enérgico, Lapin advirtió a los manifestantes que las autoridades tomarían medidas contra cualquier persona que infringiera la ley y alertó que la vida nacional no se interrumpiría durante las protestas.

Recientemente, el economista Richard Sérant aseguró que los días de la operación Bloqueo del País, como llamó la oposición a la parálisis de Puerto Príncipe, el Estado perdió unos cuatro mil millones de gourdes (cerca de 50 millones de dólares), por concepto de ingresos aduaneros y fiscales, y existe una clara disminución de los beneficios de las empresas, que tendrán que pagar impuestos sobre el volumen de sus negocios.

El especialista tampoco es optimista en cuanto a la actual situación, y señaló que la crisis económica persiste, lo que puede producir un aumento de la tasa de inflación, de los precios de productos en el mercado interno, así como un declive en la industria turística y un desinterés por parte de la diáspora haitiana.

A los opositores, por su parte, cada vez les cuesta más convocar a multitudes, máxime cuando plataformas de jóvenes como Petricaribechallanger, que lograron reunir a cientos de miles de haitianos en octubre y noviembre pasados, trabajan ahora con el Gobierno para la concertación de un diálogo nacional entre los diversos sectores del país.

De acuerdo con Lapin, es necesario mantener una sociedad en la que todas las expresiones democráticas más reivindicativas sean permitidas, e instó a las fuerzas del país a rechazar la violencia en todas sus formas y dar prioridad al diálogo sincero, así como a todos los enfoques que abogan por la inclusión sociopolítica, por la paz y la estabilidad.

Estas no son las primeras disposiciones del también ministro de Cultura y Comunicación desde su llegada al Ejecutivo. Pocos días después de su instalación, dictó medidas relacionadas con nombramientos, contratos, funcionamiento interno y vehículos estatales.

El primer ministro interino pidió a los titulares de carteras priorizar los expedientes iniciados y evitar adoptar nuevas disposiciones que comprometan al Estado, así como exigió que los funcionarios respetaran los límites presupuestarios.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/187514-analizan-en-el-consejo-de-seguridad-retos-de-la-mision-de-la-onu-en-haiti>



Radio Habana Cuba